
2023年禁止毒品演讲 杜绝浪费演讲
稿(实用5篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。范文怎么写才能发挥
它最大的作用呢？以下是小编为大家收集的优秀范文，欢迎
大家分享阅读。

禁止毒品演讲篇一

大家好!我是__，今天，我要演讲的题目是《节能减排，人人
参与》!

“西塞山前白鹭飞，桃花流水鳜鱼肥。”昔日的山水美景，
把我们带入对于美好的大自然风光的回忆中。那么的生机昂
然、美丽和谐，每当接触到了自然中的一草一木，总有一丝
丝的温暖与亲切漫过心田。而今，短短几十年这一幕却看不
到了，经常出现在生活中的场景却是荒漠化、沙尘暴、酸雨、
水资源污染、温室效应、臭氧层破坏还有频繁的旱涝灾害。
是什么让我们与大自然呢的关系如此紧张，抑或是自然不再
爱护人类?人类应该思索，更要对自然，对地球，对未来负
责!

6月5日是世界环境日，日益恶化的环境问题已经成为人们关
注的焦点，今年的环境日主题是“绿色经济，你参与了吗?”
而节能减排就是对绿色经济最好的诠释。节能减排是社会可
持续性发展永恒的主题，企业作为构建节约型社会的中流砥
柱和节能减排的先锋，在积极响应并大力提倡、树立节约和
环保意识，依靠科技进步实现企业的持续发展，积极响应节
能减排的号召。它不仅是公司资源节约和环境保护的客观需
要，也是提高公司竞争力、加快发展的内在要求。“历览前
贤国与家，成由勤俭败由奢”，由此可见勤俭多么重要，同
样作为我们金属加工行业，没有节约意识，就没有发展，就



没有效益，长此以往就会在激烈的市场竞争中被淘汰;节能减
排不仅是维护企业可持续发展和企业的未来，也是维护每位
员工的利益，企业发展壮大了，员工的经济效益才会有所提
高;企业的生产环境好了，员工的工作环境才会变的舒适。因
此，节能减排不只是企业领导们的事情，也是我们每一位员
工的责任和义务。

我们公司将企业发展与资源节约有机结合起来，真正将经济
效益与环保效益达到和谐统一。众所周知金属复合板是两种
或两种以上的金属通过爆炸焊接组合而成，而作为电厂烟囱
内衬的钛钢复合板在电厂烟囱脱硫环节中发挥着重大的节能
作用。我们在生产中采用先进的工艺——爆炸轧制法，这种
生产工艺减少了炸药的使用量使得生产过程中对环境不可避
免的伤害降到最低，而且节省了炸药，节约了能源，每年所
节约的炸药如果用于生产那么对环境的伤害是巨大的。金属
复合材料节省了大量稀贵金属，而且也发挥了两种材料各自
的优势，比如化工行业使用的pta化工板材，单纯的钢铁材料
价格便宜，但是防腐性能难以达到技术要求，而单纯的钛材
料又由于自身特性也在一定程度上不能满足技术要求，而且
钛材料属于稀有金属，资源有限，大量的使用不但是种资源
浪费，而且对于化工企业来说成本太高，钛钢复合板的出现
就解决了这一难题，结构材料钢与耐腐蚀材料钛的完美结合，
发挥了两种材料固有的特点，使其优点集于一体，很好的达
到了节约资源的目的。对于节能减排，我还有很多想说的，
我们正在进行的精益六西格玛质量管理确保产品质量，有效
减少返工、减少残次品的产生就是最大的节能;杜绝浪费，杜
绝无意义的生产就是减少能源的消耗，劳动生产中必然有不
可避免的浪费产生，只要我们将浪费降低到最小的程度，就
能达到最大限度的节能减排。我们依靠科技的力量，生产各
种新产品，通过各种科技、管理等途径提高企业生产率，最
终的目的都是为了以最小的投入得到最大的产出，节省资源
消耗，提高能源使用率，为国家，为社会，为地球节省资源，
为子孙后代造福，为了明天更美好。



我的演讲完毕，谢谢大家!

禁止毒品演讲篇二

大家好！

今天我演讲的题目是《勤俭节约，从我做起》

水、空气与阳光是生命之源，是人类赖以生存的物质资源。
生活中，衣、食、住、行哪样离得开水？从前，人们普遍认
为水是“取之不尽，用之不竭”的，不知道去爱惜，而浪费
挥霍，但同学们是否知道我国水资源人均占有量并不丰富，
只有2300立方米左右，约为世界人均占有量的四分之一，随
着我国社会和经济的发展，水的缺口越来越大，现在全国
有400多个城市缺水，缺水较严重的城市有110多个。今天的
我们要保护水资源，养成节约用水的习惯。因为失去了水，
就失去了绿色、生命和希望。

近来，在我国西南地区出现了历史罕见的特大干旱，给当地
人民群众生产生活带来了很大的影响，前几周，在我们学校
也开展了“一人一瓶水，爱心送旱区”活动，要求全体少先
队员每人捐赠一元钱来支援灾区人民，在次此活动中，涌现
出了很多风格高尚的同学，他们有的捐赠了5元、有的捐赠了
十元钱，有的同学甚至捐献了20元，50元！这不仅仅是几十
块的捐款，分明是对灾区人民奉献出几十倍的爱心！

禁止毒品演讲篇三

大家晚上好！

请允许我自我介绍一下，我是来自07市营本的曾莉莉。在不
知不觉中，一学期就要结束了，考试将近，同学们准备好了
吗？最后一周，我们应该要查漏补缺认真复习冲刺了。我们
应当调整好自己的心态，用更加认真的态度并付出更多的努



力进行复习。用自信，轻松的心境来面对期末考试！既然考
试临近，在这里也必须强调下诚信考试的重要性，即使这个
话题不断被提起。

因此我们应该把诚信作为人生中的一个坐标，时刻衡量自己
是否做到了真诚信实。期末考试就是一次检测。作为一种较
好的相对公平的测试评价形式，考试不仅能测试学生对所学
知识的掌握程度，学习技巧和记忆力，更能测试每位同学是
否做到了诚信 ！ 如果想通过投机取巧的方式获得暂时的小
利益，不仅是对自身能力的否定和蔑视，是对学校良好风气
的亵渎，更会丢掉诚信，丢掉尊严。

同学们，没有诚信的人生活在世上，如同一颗漂浮在空中的
尘埃，永远不会收获公众的赞美，永远不会拥有内心深处的
踏实和宁静。跋涉在漫长的人生路上，谁不踏踏实实留下诚
信的足印，谁将永远走不出渺小与狭隘的怪圈。学问之道，
同样也来不得半点虚伪和欺骗。一个考试作弊的人，拿到的
是带着面具的分数，丢失的却是自己心灵的纯洁。就让我们
诚实面对自己，守住内心的一份坚持，从自己做起，从现在
做起，交出一份合格的诚信答卷，为学校的学风建设共同努
力，为严肃考风考纪撑起一道诚信、文明、自觉、向上的美
丽风景线。

最后我真诚的希望我们各位同学凭自己的辛勤汗水和真才实
学，在考场上发挥出色水平，从我做起，以诚信考试为荣，
以违纪作弊为耻，弘扬求实学风，维护知识尊严！用诚信品
德向自己、 向老师、向家人交上一份高水平的答卷。

我的演讲完毕，谢谢大家！

禁止毒品演讲篇四

我是17电气班班长毛不凡，是一个阳光的小男生。热爱各种
球类运动，身高一米八，腿长一米一，这让我特别适合跳高



运动。我也喜欢在安静的时候弹奏吉他，和着琴声低唱是我
放松的方式。我的座右铭是“不管生活是苦是甜，都要快
乐”用积极乐观的心态对待生活，做一个爱笑的男生。

17电气班毛不凡平时认真负责，活泼开朗，是电气班的班长。
他的爱好很广泛，喜欢弹吉他、看电影、打篮球。在学习上
也表现优异，相信未来的他会和他的名字一样闪现不凡的光
彩。

老师：郭美男

敬爱的老师、亲爱的同学们：

曾经一段时间，“舌尖上的中国”成为大家热议的话题，一
提起“舌尖上”,人们往往就会联想到美味的食物，但实际上，
我们的“舌尖”除了品尝美食以外，也在制造着惊人的奢侈
浪费！

“锄禾日当午，汗滴禾下土。谁知盘中餐，粒粒皆辛苦。”
这是一首耳熟能详的诗。但是，看看我们食堂的餐厅里，各
种浪费粮食的现象依然存在。有的同学匆匆吃了几口，就将
饭菜倒掉，然后去买零食吃。有的同学挑食，这个不吃，那
个不吃。看着满桶的剩菜剩饭，实在令人感到可惜和心痛。
也许你认为浪费这一点点算不了什么，可是，如果你浪费这
一点，他浪费这一点，大家都浪费这一点，那就是一个惊人
的损失了！

虽然我们的祖国现在十分的繁荣，但是在祖国的大好河山中，
有一些遥远的地方，那里就是贫困山区。在贫困山区里，人
们吃不饱、穿不暖，小孩子们还没有地方上学。人们天天吃
野菜、白薯、山里的蘑菇，连大米都不多，更别说肉了。要
是两三星期能吃一次肉呀，就是谢天谢地了。

再看看我们，每天大鱼大肉，蔬菜水果，应有尽有，却生在



福中不知福，还到处浪费。在学校里，有多少同学把吃不了
的饭菜到掉了，也许他家里很有钱，也许他家里有的是粮食。
珍惜粮食，节约粮食是我们中华民族的传统美德，我们不能
丢掉我们的根。如果贫困山区的孩子们看见同学们这样做一
定会很心痛，并会指责同学们。在饭馆，有的人为了炫耀自
己多么大方、多么有钱，便点了一桌子的饭菜，吃不完的，
就要被店里的老板那去。其实剩菜可以打包回去吃，这样也
是一种节约。只要存有节约的意识，其实做起来很简单：吃
饭时能吃多少盛多少，不扔剩饭剩菜。

在此，请允许我向大家发出以下倡议：

1.在食堂就餐过程中不追逐打闹，不奔跑。

2.排队买饭时要有秩序，不争抢打闹。遇到问题要文明礼让，
不主动挑衅滋事。

3.就餐时保持安静，不说笑，不偏食、挑食。

4.同学之间互相监督，看到浪费现象要勇于制止，尽量减少
浪费。

5.就餐完毕后餐具要轻摆放，保持桌面整洁，不把食品带出
食堂。

6.做节约宣传员，向家人、亲戚、朋友宣传浪费的可怕后果。

同学们，节约是美德，是品质，是责任，我们是社会的主人，
生活在这个大家庭中，就要用心去爱护它、关心它，用实际
行动参与到节约行动中来，做勤俭节约风尚的传播者，实践
者和示范者，让我们从今天开始，从现在开始勤俭节约，人
人有责！

指导老师：郭美男



[ 世 界 粮 食 日 ]

谁知盘中餐，粒粒皆辛苦

我们真的能体会每一粒粮食背后的汗水吗

当我们每一次享受酒饱饭足时

请多想想

在这个世界上的许多角落

有很多人食不果腹

你知道吗

在发展中国家

因为饥饿和疾病

几乎每15个儿童中就有一人活不过5岁

每年约有500万5岁以下儿童

死于营养不良和相关疾病

你可知道

所有食物在得到人们消费之前

就有多达1/3遭到损失或浪费

在中国

每年被倒掉的食物相当于



2亿多人一年的口粮

解决粮食浪费问题

是中国未来粮食安全的一大挑战

作为中专人

一粥一饭，当思来之不易，半丝半缕，恒念物力维艰。

节约粮食，是善意，是美德，更是一种责任。

作为中专人，要勤俭节约，厉行环保，恭敬万物。

亲爱的中专家人，让我们从每餐每食做起，践行光盘行动，
爱惜粮食。

禁止毒品演讲篇五

大家早上好！

历览前贤国与家成由勤俭破由奢。纵观历史大到邦国小到家
庭无不是兴于勤俭亡于奢靡。古往今来成功的创业者大都经
过艰苦奋斗的阶段所以都很勤俭节约。但是对于守业者来说
则正好相反他们没有经历过创业的艰辛容易贪图奢侈享乐最
终的命运必然是事业的衰败国家的灭亡。这是几千年历史所
昭示的真理。

今天就让我们将更多的目光投向人们赖以生存的粮食。古人
曾云：勤俭可以兴国逸豫可以亡身；勤俭永无穷坐食山也空。
这些古语意在告诉我们一个亘古不变的道理：那就是勤俭节
约是我们中华民族的传统美德更是我们的传家宝。这些金玉
良言指引着数代人艰苦创业自力更生勤俭节约并代代相传。



古语云：“一粥一饭当思来处不易半丝半缕恒念物力维
艰。”粮食的可贵便那样简单地倾泻而出而反观现在随处可
见的“舌尖上的浪费”它让每一个字都那样沉重地烙印于心
间。我们被奢靡之风吹昏了的不仅是行为还有心灵。

被誉为“杂交水稻之父”的袁隆平爷爷一生致力于杂交水稻
技术的研究、应用与推广。倘若没有他的丰功伟绩我们也就
吃不上如今的粮食作物。或许这种时候我们可以做的便是振
臂呐喊：珍惜粮食杜绝浪费。唤醒社会示以警钟。

民以食为天且行且珍惜。

我的演讲到此结束谢谢大家！


